
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 27 DE MARZO DE 1798.

Semlin 31 de Enero.

En medio de sus triunfos se ha declarado abiertamente Baswan-Oglow protector de los griegos; y aun aseguran que llega á tal punto su arrogancia que despidió, sin oírle, al Ministro turco que le propuso la paz en nombre del Sultan, diciendo que no trataria de ajuste sino sobre las ruinas del serrallo de Constantinopla. — Parece muy cierto que su correspondencia y su partido se extienden á muchos paises, principalmente á Macedonia, Morea, y Albania, cuyo comandante se cree ser uno de sus mayores parciales.

Puede creerse que la muestra que hizo de atacar á Belgrado fué solo un ardid, con el qual obligó á ir al socorro de aquella ciudad las guarniciones de las provincias inmediatas, y quedando estas sin defensa, pudo fácilmente apoderarse de todos los paises de la orilla del Danubio desde Semendria hasta Silistria, y de algunas plazas de Valaquia. Despues destacó la derecha de su ejército hácia las orillas del Mar negro, en donde tomó posesion de Varna y de quanto cae al norte del monte Hemo, al paso que su derecha se dirigió al camino entre Constantinopla y Belgrado: de suerte que tuvo cortada toda comunicacion entre la Servia y la Romelia. Estas disposiciones le proporcionaron la victoria de la batalla de Nissa, de cuyas resultas tomó á Sophía. Hállase pues actualmente dueño de toda la Bulgaria, de una parte de Servia, y de los desfiladeros del monte Hemo: y dicen que ahora marcha hácia Philipópolis; llegando sus ambiciosos proyectos, nada ménos que á atacar y rendir á Adrianópolis, y aun á Constantinopla. Se asegura ser ya tan grande y general el sobresalto en aquella capital, que el Sultan ha mandado tremolar el estandarte de Mahoma.

Petersburgo 9 de Febrero.

La Emperatriz de Rusia dió á luz un Príncipe el 28 de Enero.

A fin de igualar las rentas del estado con los gastos públicos se ha publicado un ukase, en el qual despues de mencionar las causas del desórden que se advierte en el ramo de Hacienda, dice S. M.: „Para remediar estos apuros empleámos los medios que nos parecieron mas eficaces, y entre otras impedimos se extendiese el fuego de la guerra, que hubiera sido resulta inevitable del nuevo plan formado ántes de nuestra subida al trono para cooperar con mayor fuerza y energia contra la Francia, y de este modo lográmos precaver el gravámen que hubieran padecido nuestros vasallos por el proyectado aumento de nuestro ejército, para el qual se habia ya mandado alistar un hombre de cada 100. Pero á fin de igualar en el dia las rentas con los gastos indispensables, pagarán anualmente los nobles, y los empleados del Imperio, 1.640,000 rublos mas que hasta aquí. (Sigue la lista de los nuevos tributos, y de los antiguos que se aumentan). Por otra parte exonera S. M. Imperial á los habitantes de las ciudades, y á los labradores, del pago de siete millones de dicha moneda que están debiendo de tributos atrasados.”

Hamburgo 18 de Febrero.

El ciudadano frances Leonardo Bourdon recibió el dia 14 por un correo de Paris la órden de pedir á las tres ciudades Anseáticas un empréstito de 18 millones de libras, de los quales 10 por cuenta de esta, y 4 por cada una de las otras dos. Se asegura que este Senado ha convenido en la solicitud del Directorio, ofreciendo proponer á los comerciantes y vecinos adelanten dicha suma, pues por su parte carece de autoridad para disponer de los caudales públicos. Ignórase lo que ha resuelto la ciudad de Brema; y en quanto á la de Lubeck se dice que ha respondido negativamente.

No atreviéndose los dueños de embarcaciones de este puerto á despacharlas baxo su nombre, hacen ventas simuladas á favor de comerciantes ingleses, quienes consiguen que el Almirantazgo las señale escolta para seguridad de su navegacion.

Viena 9 de Febrero.

El dia 8 llegó á esta ciudad el General Bernadotte, Embaxador de la República francesa.

Para el empleo de Gran Mariscal de la corte, que estaba vacante desde la muerte del Principe de Kaunitz, ha nombrado el

el Emperador al Conde de Schafgotsch.

En calidad de correo llegó aquí de Munich un oficial con la noticia de haberse apoderado los franceses del fuerte del Rhin, delante de Manheim: tuvo una larga conferencia con el Ministro; mas se asegura que el resultado fué aconsejar al Elector de Baviera que obre con el mayor miramiento respecto á la República francesa. Por otra parte se dice que habiendo el Ministro del Elector palatino en una audiencia particular, que tuvo del Emperador, solicitado su apoyo y mediacion contra varias pretensiones de los franceses, y en órden á la crítica situacion en que se halla la parte de sus estados situada en la derecha del Rhin, le ofreció formalmente S. M. su intervencion.

De Semlin escriben que Baswan-Oglow ha recibido de Sophía un refuerzo de 2000 hombres mandados por el Baxá de Servia. El de Salónica acaba igualmente de declararse á su favor. — Tambien al de Belgrado le llegan con frecuencia algunas tropas auxiliares, pero en menor número: y recientemente se ha presentado en aquella plaza el Baxá de Trawnik á la frente de 1300 hombres. Con este socorro y otros que han venido de Bosnia se propone dicho comandante atacar á Semendria, derrotando primero el cuerpo de observacion que Oglow ha apostado entre Belgrado y aquella ciudad. Asimismo se sabe que el Baxá de Choczim tiene órden de juntar quantas fuerzas pueda en Moldavia y Valaquia, y marchar contra Viddin.

Berlin 20 de Febrero.

Restablecido enteramente S. M. del sarampion, atiende con nuevo desvelo al pronto y acertado despacho de los negocios públicos.

Está señalado para el dia 26 del mes próxîmo el viage que ha de hacer este Soberano por sus provincias; atravesará S. M. por Pomerania para ir á Dantzick y Koenisberg, de donde seguirá á Varsovia, y volverá por Breslaw. A fin de ahorrar gastos y formalidades no se hará la ceremonia de la inauguracion del Rey sino en Berlin y Koenisberg.

Ratisbona 16 de Febrero

En una conferencia celebrada ántes de ayer en casa del Ministro electoral de Maguncia se deliberó sobre el modo y términos de tratar con el Ministro que ha enviado el Directorio para residir aquí. Resolvióse que la Dieta comunicará y corresponderá con el mencionado Ministro por medio del de Maguncia, pero
sin

sin reconocerle formalmente en esta calidad hasta ajustada la paz.

Rastadt 26 de Febrero.

La corte de Baviera se ha declarado formalmente contra la cesion de la izquierda del Rhin á los franceses, y ademas han propuesto sus Ministros á los otros Plenipotenciarios pidan al Emperador de Alemania y al de Rusia, al Rey de Prusia y al de Inglaterra, y á los Principes alemanes, se opongán á mano armada á dicha cesion. Parece que no se hizo grande aprecio de esta solicitud.

Han declarado recientemente los Ministros franceses á la diputacion del Imperio que por el último correo del Directorio habian recibido una orden terminante de no perder tiempo en discusiones vanas, y de adoptar las medidas mas enérgicas en caso que los Ministros del Imperio persistan en no acceder á las proposiciones de la Francia.

En la sesion que dichos diputados imperiales celebraron ayer, propuso finalmente el Ministro austriaco ceder toda la izquierda del Rhin, en atencion á que este rio forma un límite natural, y que ademas la Francia no tratará de paz con el Imperio si no se da por sentado este principio. Se espera que en breve quedará arreglado este artículo preliminar.

Colonia 27 de Febrero.

Ya estan señalados los limites del nuevo departamento frances llamado del Roer: se extienden por el norte hasta los confines de la República bátava; por el oriente siguen el curso del Rhin desde la embocadura del Sieg hasta el Wahal, y de allí se prolongan hasta Kerkerdom en el distrito de Cléves. De esta suerte quedan resueltas las dudas que aun habia en orden á la incorporacion de las posesiones prusianas con la República francesa.

No obstante algunos movimientos de las tropas republicanas, que indicaban la intencion de suspender sus operaciones contra Ehrenbreitstein, se sabe que han formado el bloqueo de aquella fortaleza, en la qual no dexan entrar ningunas provisiones.

Maguncia 24 de Febrero.

Habiendo los Gobernadores de las provincias prusianas de la izquierda del Rhin protestado contra las resoluciones del comisario Rudler relativas á dichos paises, dirigió este la siguiente carta á los diputados de la Regencia y de la Cámara de hacienda de Cléves, como tambien á los de los estados de las mencionadas provincias: „Anunciaros, como hice, que estaba yo en-

car-

cargado de arreglar baxo nuevo pié todos los países conquistados, era decirnos con bastante claridad que me hallaba suficientemente autorizado para incluir vuestras provincias en el arreglo general. Sabré tomar las precauciones necesarias para que la pública tranquilidad no se altere con motivo de vuestras pretensiones; y declaro que os hago personalmente responsables de las turbulencias que pudiesen resultar de vuestra resistencia, ó de los movimientos que podreis fomentar.”

Lóndres 22 de Febrero.

El día 18 salió de Portsmouth un navío de línea sirviendo de escolta á 6 buques de la compañía de las Indias, y á 8 embarcaciones cargadas de municiones y víveres.

De las Dunas, de Portsmouth y Plymouth saldrán quanto ántes al mar tres divisiones de lanchas cañoneras, mandada la primera por el Capitan Bowen, la segunda por el Capitan Brisbane, y la tercera por el oficial de la misma graduacion Raper. Suponen algunos que van destinadas á cierta empresa contra la Francia y la Holanda, la qual se ha confiado al Almirante Nelson, que mandará un cuerpo considerable de tropas.

Tambien han zarpado de Plymouth tres fragatas y otras tantas corbetas para cruzar sobre las costas de Francia.

Aseguran que se publicará en breve una orden para que salgan del Reyno todos los extrangeros que no estuvieren legalmente domiciliados.

Haya 27 de Febrero.

Se ha dado orden al contra-Almirante Story para que se transfiera al puerto de Helvoetsluys, y con la posible brevedad arme una esquadrilla de buques de guerra de todos tamaños, y salga con ellos á cruzar por las aguas de Zelanda y la embocadura del Escalda.—Sin embargo de los deseos de concurrir eficazmente á la invasion de Inglaterra, no podremos aprontar mas que 12 ó 14 navíos para aumentar la esquadra de Francia.

Ha mandado el Directorio interino se intime á todos los Ministros de esta República en las cortes extrangeras, y á los agentes políticos y mercantes, no reciban en adelante ningun papel de oficio, ni cartas, ni respuestas, sea de parte del gobierno cerca del qual residen, sea de qualquiera de sus empleados, si no incluyeren dichas cartas y oficios el título de ciudadano y no otro alguno. Al mismo tiempo se les previene den cuenta de esta resolucion á los gobiernos en que estan acre-

ditados, y á todas las personas que pudiesen tener relacion con ellos en su calidad de Ministros públicos, y aun en caso de necesidad la inserten en las gazetas del pais.

Neufchatel 5 de Febrero.

El General prusiano Beville publicó á fin del mes último una declaracion concebida en estos términos: „Sabiendo que algunos artículos de gazetas extrangeras, y varias insinuaciones de gente inconsiderada ó de mala intencion, infunden inquietud en algunas personas, causándolas rezelos sobre la futura suerte de este pais, nos parece justo sosegar á quantos se hubiesen dexado persuadir sin mas motivo; y les exhortamos á considerar que su felicidad y seguridad estan afianzadas por un Rey poderoso, que á la benevolencia particular con que mira á sus leales vasallos, une un respeto religioso al juramento que ha hecho como su soberano. En consecuencia pueden todos los súbditos de este estado confiar en S. M. y vivir sin sobresalto: solo les encargo que vigilen sobre la conducta de los que intentan inquietarlos así con insinuaciones inconsideradas, como con maquinaciones criminales, y que á la fidelidad que profesan al Rey añadan sosiego, firmeza y union para que no se altere su felicidad.”

Basilea 19 de Febrero.

A fin de desvanecer los rumores que los enemigos de la Francia han esparcido en Suiza, ha declarado el ciudadano Mingaut que jamas ha tenido el Directorio intencion de declarar guerra á los Suizos, pues los inovimientos del ejército frances, de que se han valido los mal intencionados para propagar dichas voces, no tuviéron otro objeto que apoyar las medidas que ha sido forzoso tomar para sostener la libertad del pais de Vaud contra los intentos y maquinaciones del Canton de Berna.

El dia 13 remitió el propio Ministro al mismo estado de Berna una nota, en que despues de varias reconvençiones, dice así: „Si efectivamente el estado de Berna desea dar pruebas de que no se propone mover un rompimiento, es urgente que los antiguos Magistrados hagan dimision de sus empleos, y que el Consejo secreto y el de guerra se supriman; hasta tanto que se arregle una nueva forma de gobierno, se creará uno interino fundado en los principios de democracia, y en el qual no se admitirá á ninguno de los empleados del antiguo que esté conocido por su afecto al régimen oligárquico; que inmediatamente se permita la libertad de la prensa, y que á todos los Suizos perseguidos

á causa de sus opiniones políticas, ó por no haber querido tomar las armas contra la Francia, se les dé un resarcimiento en los términos que se arregle. Finalmente se dará tambien á los ciudadanos de Arau una satisfaccion correspondiente á las vexaciones que les han causado. Mediante estas cortas y claras explicaciones prueba bastante el gobierno frances quanto se resiste á toda hostilidad, y quan distante se halla de todo proyecto de usurpacion. Sin duda el estado de Berna se apresurará á dar una respuesta pronta y decisiva.”

Ginebra 25 de Febrero.

El Ministro frances Mingaut ha comunicado á toda la Suiza un proyecto de constitucion para formar la República helvética una é indivisible segun lo ideó Mr. Ochs, suizo.

No solo no han empezado las hostilidades entre franceses y berneses, como se temia, sino que hay motivos de esperar una reconciliacion entre la Regencia de Berna y la República de Francia. Ya se han entablado negociaciones entre los diputados de aquel Canton y el Ministro Mingaut. Tambien han enviado los berneses una diputacion á Paris. Finalmente se asegura que parte de las tropas francesas, que se aproximaban á Suiza, retroceden al departamento del alto-Rhin.

Paris 9 de Marzo.

El General Augereau llegó el 27 de Febrero á Perpiñan.

Habiéndose averiguado que la enfermedad epidémica padecida en Córcega nada tenia de pestilencial, se ha mandado suspender en los puertos de Francia la quarentena en las embarcaciones procedentes de aquella isla.

Algunos barcos ingleses han desembarcado gente en una playa distante tres leguas del puerto de Havre, sin mas objeto que el de quemar 5 ó 6 casas de pobres pescadores situadas á orillas de aquella costa.

Se asegura que en los puertos franceses desde Bayona hasta Dunkerque, y aun incluso el de Flesinga, se ha puesto embargo sobre todos los corsarios, con el objeto de recoger marineros que sirvan en los buques de guerra de la República.

El Directorio ha nombrado al ciudadano Ruffin, intérprete que ha sido de la embaxada de Francia en Constantinopla, y actualmente Secretario de ella, para que sirva en calidad de Encargado de negocios de la República hasta la llegada del nuevo Embaxador, debiendo retirarse de allí el General Saint-Cyr.

Han

Han salido de un puerto de Francia 3 fragatas y una goleta para una expedicion en la isla de Sto. Domingo: la manda el Capitan Faure.

El 1.^o de este mes presentó el ciudadano Besson al General Buonaparte el plan y modelo de unas balsas para el desembarco de Inglaterra. Pareciendo este invento digno de atencion, lo envió al Directorio ejecutivo, y el Ministro de la marina comisionó al General Rosilly para que examinase el plan, y se concertase con el inventor. Estas balsas son insumergibles é incombustibles, y montarán desde 50 cañones de á 24 y 2250 hombres, hasta 100 hombres y 200 cañones.

Desde el hospital militar de Guadalupe se envió á la antigua junta de sanidad de Paris una caja que contenia la parte superior del cráneo de un mozo negro, en la qual se hallaron tres agujas. La embarcacion que la traia fué apresada por los ingleses, y se entregó dicha caja á la sociedad médica de Lóndres. Esta la puso en manos del comisario frances encargado del cange de prisioneros, con una carta del Presidente que decia así: „Persuadida la sociedad á que los literatos estan siempre en un estado recíproco de union y amistad, me da el agradable encargo de remitiros el adjunto paquete para que llegue á su primer destino lo mas pronto que sea posible. Deseo ardientemente el adelantamiento de las ciencias, no ménos que el sosiego y la felicidad de todos los paises, particularmente del vuestro, que en estos últimos tiempos ha contribuido tanto á aumentar y extender los conocimientos humanos. Quedo &c.”

El comisario del Directorio ejecutivo en el departamento de Calais ha dado cuenta al Ministro de lo Interior de que la ciudadana Fournier, muger de Pedro Duisans, habitantes de Verchoq, dió á luz el 12 de Febrero seis criaturas vivas, las tres hembras: muriéron todas poco despues de su nacimiento. La madre, que no habia llegado al término de su preñez, no ha tenido novedad en su salud.

Brescia 18 de Febrero.

En esta ciudad y sus contornos se cuentan cerca de 1500 franceses, á quienes adelantamos diariamente para su manutencion de 24 á 300 libras. Asimismo se hallan en Verona 1200 austriacos al mando del General Wallis.

En Venecia se ha instalado nuevamente el Senado, en el qual han entrado como Senadores varios sugetos milaneses y mantua-

nos, que dexáron su patria siguiendo al Archiduque Cárlos.

A Milan llega mucha caballería francesa desde las fronteras del Piamonte.

Génova 18 de Febrero.

Las noticias que hay de Córcega no pasan del 31 de Enero. El General de Vaubois salió de Bastía con una columna compuesta de 1^o hombres de tropas de línea, y gran número de republicanos voluntarios; encontró y derrotó un cuerpo muy crecido de rebeldes, que se habian atrincherado en unas casas inmediatas al puente del Golo, y luego los persiguió hasta Lolmo, en unas alturas al otro lado del rio. Por la noche baxó el General hácia un puesto que se defendia hacia mas de un mes; lo recobró, y mandó al instante ocupar las aldeas de la Casinia, que abandonáron los rebeldes al acercarse los republicanos. En seguida los acometió en un convento de capuchinos, en donde aun se defendian, y los venció tambien. El resto de las tropas francesas se dirigió contra el convento de S. Antonio, que domina á los distritos de Anspagnoni y Casacconi: en todas partes fuéron bien recibidas, y los habitantes acudian pidiendo perdon. Una columna marchó á Corté por las inmediaciones de Nebbio, y sin hallar resistencia pasó el Costera, que domina el valle del Golo. El General Vaubois debia entrar el 13 en Corté, que está en el centro de la isla. En los varios ataques que hubo, tuviéron los franceses solamente algunos heridos; pero los rebeldes perdiéron mucha gente.

Madrid 27 de Marzo.

El Rey se ha servido nombrar para una Racion de la catedral de Valladolid á D. Plácido de Ugena, Rector del colegio mayor de Santa Cruz.

S. M. se ha dignado conferir la comandancia del tercer batallon del regimiento de infantería de Extremadura al Teniente Coronel D. Bernardo de Velasco, Sargento mayor del mismo cuerpo: este empleo al Teniente Coronel D. Manuel de Copons, Capitan del de infantería de Sevilla; y la sargentía mayor del de Guadalaxara al Teniente Coronel D. Alonso Valdés, Capitan del de Extremadura.

El Rey se ha servido promover á Ingenieros en xefe de sus exércitos, plazas y fronteras á D. Joaquín Mosquera, y D. Vicente Veza, Ingenieros en segundo; y á este empleo al Ingeniero ordinario D. Antonio Bocarro.

Satisfecho el Rey de los distinguidos méritos y extraordinarios

rios servicios que ha hecho el Sr. D. Miguel Cayetano Soler, Alcalde de su Real casa y corte, en la comision del fomento de las islas de Iviza y Formentera, se ha dignado concederle plaza supernumeraria de Ministro togado del Consejo de Hacienda con honores del de Castilla, y la Superintendencia de los nuevos establecimientos y mejoras de dichas islas.

El Rey se ha servido conceder honores de Alcalde de su Real casa y corte á D. Matías Collado, Asesor de la renta del tabaco, en atencion á sus particulares y buenos servicios.

S. M. se ha dignado prorogar por otro sexênio en la vara de Alcalde mayor de la ciudad de Lérida á D. Mariano Berga.

El domingo 4 del corriente se consagraron en la iglesia de S. Francisco el grande de esta corte, el Exc. é Ilmo. Sr. D. Fr. Joachín Company, actual General del órden de S. Francisco y Arzobispo de Zaragoza, y el Ilmo. Sr. D. Ramon Joseph de Arce, Arzobispo de Búrgos, é Inquisidor general: habiendo sido consagrante el Ilmo. Sr. D. Fr. Juan de Moya, Arzobispo de Farsalia, y Confesor de S. M.: asistentes el Ilmo. Sr. D. Juan García Benito, Obispo de Tuy, y el Ilmo. Sr. D. Francisco de la Cuerda, Obispo que fué de Puerto-Rico. Fuéron padrinos del de Zaragoza el Exc. Sr. Duque de Osuna, y del de Búrgos el Exc. Sr. Duque de Medinaceli; y al dia siguiente les puso el Ilmo. Sr. Arzobispo de Farsalia los Palios.

El sábado 7 del mes próximo de Abril se cerrará en las provincias la venta de billetes para el segundo sorteo de este año de la rifa del Real estudio de medicina-práctica, á que debe darse principio el 16 del mismo, y el juéves 12 del propio se cerrará en Madrid. Los que no tuviesen proporcion ó voluntad de exâminar las listas, en que se da diariamente razon durante el sorteo de la suerte que ha cabido á cada número, podrán acudir algunos dias despues de concluido enteramente cada sorteo á saber la de los suyos á los parages donde hayan tomado los billetes, ó á la administracion de Madrid, por sí ó por otra persona, pero de modo alguno por escrito, no siendo posible, aunque se quisiera, satisfacer en esta forma á todos los que puede ofrecérseles pedir la expresada razon.

El Mercurio histórico y político de Enero se hallará desde mañana en el despacho de la imprenta Real: en el Real Sitio de Aranjuez en casa de D. Antonio Masarnau; y en Cádiz en la de D. Manuel Navarro.

Dominicas, ferias y fiestas movibles del Año Christiano de España, por D. Joaquín Lorenzo Villanueva, Capellan de honor de S. M., y Doctoral de la Real capilla de la Encarnacion: tomo 3.º Comprehen- de las tres semanas que van desde el domingo de pasion hasta el sábado in albis. Contiene la historia de estas dominicas y ferias, ilustrada con varios ritos antiguos de la Iglesia de España: seis discursos sobre algunos pasos de la pasion del Señor: la traduccion castellana de las misas para uso del pueblo, con una explicacion literal y moral de las epístolas y evangelios. Van al principio de este tomo cinco disertaciones: I.^a Sobre algunos ritos y prácticas antiguas de la semana santa. II.^a Sobre los preceptos eclesiásticos de confesarse una vez al año, y de comulgar en la pascua. III.^a Sobre los sermones de pasion. IV.^a Sobre las procesiones de semana santa. V.^a Sobre los abusos de la música en el oficio de la semana santa. Se hallará con los dos anteriores y con los trece del Año Christiano de España en la imprenta Real. Las demas obras del autor se hallarán en la librería de Hurtado, calle de las Carretas, y en el puesto de Fernandez, gradas de S. Felipe.

En la Subdelegacion general de bienes mostrencos, vacantes, y abintestatos, de la que es Subdelegado general el Sr. D. Francisco Nogue y Acevedo, del Consejo de S. M. en el de Hacienda, y Asesor de la Direccion general de correos, se denunciáron varias ropas, y otras cosas de alguna consideracion que se halláron dentro de una maleta por el mes de Setiembre ó de Octubre del año último, cuyo dueño se ignora. La persona que la haya perdido acudirá al mismo Juzgado, donde se le entregará, particularizando ántes las señas.

Se ha extraviado un vale Real de 600 pesos, creacion de 15 de Setiembre, núm. 137,461, que en carta de 24 de Noviembre último dirigió D. Joseph Teodoro de Garaycochea de Pamplona á Dutari, hermanos, de Madrid. La persona que tuviese noticia de dicho vale dará aviso en Madrid á dichos Sres. Dutari, ó en Pamplona á dicho Garaycochea.

D. Francisco Antonio de Ibarreche remitió por el correo del 6 del corriente un vale Real de 150 pesos, creacion de 15 de Marzo, número 277,724, renovado, y con el primer endoso á favor de D. Julian de Solana, vecino de Málaga. Quien supiese de su paradero avisará en Málaga á dicho D. Julian de Solana, y en Madrid á D. Francisco Antonio de Ibarreche, del comercio, Plaza mayor, portal de Mauleros.

El 23 de Enero remitió D. Fermin de Elizalde, vecino de la ciudad de Cádiz, por el correo á D. Vicente Baisoco, de la de Santander, quatro vales Reales de 150 pesos, creacion de 15 de Setiembre, números 144,195, 194,047, 194,570 y 196,248, los que no han llegado á la oficina de correos de dicha ciudad de Santander; la persona en cuyo poder se hallen los dirigirá en Madrid á D. Felipe de la Torre, del comercio de paños; en Cádiz á D. Fermin Elizalde, y en Santander á D. Vicente de Baisoco.

Vida del Dr. Benjamin Franklin, sacada de documentos auténticos. Este célebre americano no necesita mas elogios que su nombre. Como

filósofo y literato ha merecido un lugar muy distinguido en el mundo, habiendo sido autor de muchas obras importantes para la sociedad: enriqueció la filosofía experimental con nuevos descubrimientos sobre la electricidad y otros ramos, y estableció teorías que se han adoptado por casi todos los sabios de Europa; y como político desempeñó asuntos del mayor interes para su país en tiempos en que la Europa tenia puesta su atención en aquella parte de América: un tomo en 8.º de buena edicion y papel, con el retrato de Franklin. Se hallará en la librería de Ramos, carrera de S. Gerónimo; y en Cádiz en la de Pajáres: á 12 rs. en rústica y 14 en pasta.

Vida de S. Juan el Limosnero, Patriarca de Alexandría, escrita por el V. Obispo de Osma D. Juan de Palafox: obra escrita con elegancia, y cuyos hechos sacó el autor de la vida del Santo, que á pocos dias de su muerte escribió Leoncio, Obispo de Nicópolis, aprobada por el segundo Concilio Nicéno, y traducida del griego al latin por Anastasio Bibliotecario, de orden de Nicolao Magno. Contiene instrucciones dirigidas á todos los eclesiásticos sobre la acertada distribución de sus rentas: un tomo en 8.º Se hallará en la librería de Fernandez y compañía, frente á S. Felipe el Real.

Instituciones eclesiásticas de Benedicto XIV: una sobre el origen en la Iglesia, uso y circunstancias con que deben ó no tocarse las campanas en la semana santa; y otra sobre las obligaciones de comulgar por pascua cada uno en su parroquia: traducidas por D. Joaquín Móles, presbítero. Se hallarán en casa de Blanques, calle de las Carretas, núm. 2.

Accion de gracias á Jesus, Señor nuestro, en reconocimiento de sus innumerables beneficios en la sagrada Eucaristía y obra de nuestra redencion, con el *gloria in excelsis* en castellano, y un salmo de alabanza: puede ir en carta. = Devoto septenario á María Santísima de los Dolores: se incluyen en él las 7 palabras de Jesuchristo en la cruz, la adoracion á las 5 llagas, el via-crucis, y el trisagio de la Santísima Trinidad: puede ir en carta. = Dia de la gran Reyna Madre de Dios, universal remedio y consuelo de pecadores. Contiene un dia de retiro en honor de María Santísima, humildes reconvençiones de un pecador arrepentido, las estaciones al Calvario, y triste soledad de María: un tomo en 8.º = El Sabio en la soledad, filosofía de los adorables atributos de la Divinidad, en 12 soliloquios: dos tomos en 8.º enquadernados en uno. Se hallarán en las librerías de Muscat, calle de las Veneras, junto á S. Martin; de Escribano y de Alonso; y en el puesto del Diario, plazuela de Sto. Domingo.

Tratado de la conservacion de la salud de los pueblos, y consideraciones sobre los terremotos; traducido por D. Benito Bails, director que fué de matemáticas de la Real academia de S. Fernando, é individuo de las Reales academias española, de la historia, y de la de ciencias y artes de Barcelona: segunda edicion. Se hallará en la librería de la viuda de Ibarra, calle de la Gorguera.

La obra de Sermones del P. Almeyda publicada en la Gazeta anterior se hallará en las librerías de esta Corte.